



## SGCAF - SCG



Date de la sortie : **7 janvier 2023**  
Cavité / zone de prospection : **Grotte de Gournier**  
Massif : **Vercors**  
Commune : **Choranche (38)**  
Personnes présentes : **Rémi et Guy Masson**  
Temps Passé sous Terre : **6 h 3/4**  
Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée  
Rédacteurs : **GM**

Mon fils Rémi devant faire des photos pour une exposition me suggère une balade dans ce sens, à Gournier. Il a un souvenir du trou où je l'avais emmené il y a plus de 20 ans, et plus récemment s'était « amusé » à plonger le lac d'entrée.

Nous nous retrouvons donc à Saint Romans et montons au parking des grottes... mais mauvaise surprise : la route est fermée et le passage strictement interdit pour cause de nettoyage des falaises ! Par chance l'an dernier j'avais eu l'occasion de monter au trou depuis la Ranconnière, je connais le chemin, c'est plus long mais faisable. En plus il fait un temps printanier.

Nous voilà donc à l'entrée, il y a un groupe de 6 jeunes en initiation. Ils vont équiper la vire et je leur donne une petite corde à laisser dans l'escalade au-dessus du débarcadère. On va ainsi gagner du temps (*en plus je n'aime pas cette courte escalade, les 2 barreaux en place sont trop éloignés, les prises sont lisses et si on glisse on tombe sur le rocher avant de plonger dans le lac. Je ne serai pas surpris qu'il y ait un accident bête ici un jour, alors qu'il suffirait de rajouter 2 marches pour sécuriser le passage*). Mais on commence par une bonne séance sur le lac même, car le soleil arrive juste dans l'entrée et le spectacle est féerique.





On ne décolle donc vraiment qu'à midi. On va aller jusque pas loin du deuxième accès à la rivière, en choisissant les endroits à photographier au retour. Les quelques photos que je mets ici ont été prises « à l'arrache » avec mon smartphone, tandis que Rémi peaufine les siennes avec un « vrai » appareil photo. Nous avons une petite réserve de phares plus ou moins puissants et tout cela prend du temps ! Mais il ne fait pas froid et c'est agréable de partager des moments « en famille ».





Il y a beaucoup de chauve-souris, essentiellement des grands rhinolophes pendus un peu partout, et une colonie plus variée bien en hauteur, abritée à l'écart du passage, nous prenons garde à ne pas les déranger.

Au retour nous devons rééquiper la vire, le groupe rencontré étant sorti avant nous. Merci à eux de nous avoir fait profiter de leur matériel à l'aller !

Nous sommes restés près de 7 h sous terre et le retour se fera de nous, avant la longue route vers Annecy. Une sortie bien agréable !